
 

El Consejo Provincial sesionó del jueves 03 
al viernes 04 de diciembre, en las 
instalaciones de la Comunidad de casa 
Provincial, en la ciudad de Guadalajara. El 
hermano Lers participó desde Morelia de 
toda la sesión. 
 
El viaje se acerca 
 
El hermano Jesús Hernández está listo para 
partir a su nueva misión, ahora como 
formador en el Noviciado Interprovincial 
de Medellín, Colombia. Debido a esto no 
podrá continuar en su función como 
Viceprovincial. Se comunica que, a partir 
del mes de enero de 2021, el servicio de 
Viceprovincial será asumido por el 
hermano Luis Roberto González, gracias 
Luis por tu sí a este servicio.  
 
El hermano Chuy continua como 
consejero, aportando y sumando esfuerzos 
en el Consejo Provincial, ahora desde 
Medellín. Se conectará de manera virtual 
cuando se lleven a cabo las sesiones del 
Consejo, ¡éxito Chuy! 
 
Actividades del hermano Provincial 
 
¡Viva Aguascalientes´n! 
Del 13 al 20 de noviembre, visitó a la 
comunidad de hermanos y a las obras de 
Aguascalientes. Tuvo la oportunidad de 
dialogar con cada uno de los hermanos de 
la comunidad de forma muy fraterna y 
positiva.  
 

 
También se hizo presente en las 
comunidades educativas donde se 
entrevistó con cada uno de los directivos y 
con algunos colaboradores de distintos 
departamentos de los tres niveles 
académicos. Percibe un trabajo esmerado 
por consolidar la unidad institucional de las 
tres secciones. 
 
Queda muy agradecido por los 
encuentros, los diálogos y compartir la 
vida.  
 
¡Vamos a Tepa! 
Después de su estancia en Aguascalientes, 
de regreso a Guadalajara, del 21 al 24 de 
noviembre visitó la comunidad religiosa de 
Tepatitlán, donde convivió con los 
hermanos, y se entrevistó con cada uno de 
ellos. 
 
También compartió de su participación en 
algunas actividades:  

• Grabación del informe del Rector de la 

Universidad Marista de Guadalajara, 

que fue transmitido posteriormente. 

• En la tercera reunión de animadores 

comunitarios, donde hay muy buena 

participación de los hermanos. 

• Sesiones del Consejo para la Misión 

Marista. 

• Compartió que comenzará a estudiar 

una Maestría en Mindfulness y 

Meditación.
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Núcleo de Formación Carismática  
 

Comunidad de Puerto Príncipe  
 
Por la mañana del jueves 3 de diciembre se 
realizó videoconferencia con los hermanos 
de la Comunidad del Escolasticado de 
Haití. Cada uno de los hermanos, 
escolásticos y formadores, compartió su 
caminar y su sentir. Los escolásticos 
avanzan en su formación profesional, 
espiritual y comunitaria. También 
compartieron su preocupación por la 
situación política, y de la inseguridad que 
se está dando en el país. 
  

Comunidad de Tijuana 
 

El mismo día 3 de diciembre, pero por la 
tarde, nos encontramos virtualmente con 
los hermanos de Tijuana. Gracias Joaquín, 
Javier y Sergio por compartir su dinámica 
comunitaria y su organización para 
hacerse presentes en las obras educativas 
Maristas de Tijuana. 

 

Retiro Provincial 2020 
 

El hermano Lers, coordinador del retiro 
Provincial, compartió que ha tenido 
encuentros, para organizar la logística, con 
los hermanos que animarán las temáticas 
durante el retiro.  

XX Capítulo Provincial 
 

En previsión del próximo XX Capítulo 
Provincial, que se llevará a cabo del 18 al 
20 de julio de 2021, se planteó la necesidad 
de generar un cronograma que presente 
en un solo documento todas y cada una de 
las acciones para la organización de este 
importante evento. 

Encuentros por franjas de edad 
 

El hermano Lers informó que se reunió 
virtualmente con un grupo de hermanos 
que coordinarán espacios de diálogo y 
encuentro con los hermanos de acuerdo a 
su franja de edad. La intención es generar 
reuniones con cierta frecuencia. Se 
pretende que haya espacios de formación 
y encuentro (inicialmente serán virtuales) y 
construir juntos un proyecto formativo. Los 
hermanos que coordinan dichos grupos 
son: 

• Antonio Medina Lugo (27 a 45). 
• Raúl F. Lara Castro (46 a 55). 
• Alfredo Alba Olvera (56 a 65). 

• Enrique Escobar Zúñiga (66 a 75). 
• Ernesto Naranjo Terán  (76 a 82). 
• Alfredo “Teacher” Moreno (82 a 95). 

 
 
Núcleo de Gestión y Servicios 
 

Remanentes comunitarios 2019 – 2020 
 
El hermano Víctor presentó un informe de 
remanentes de las comunidades de la 
provincia. La mayoría de las comunidades 
ya han enviado estos remanentes como se 
indicó, y hay otras que aún no lo han 
hecho.  
 
El Consejo acordó que cada uno de los 
consejeros abordará a una comunidad de 
las que no han enviado su remanente para 
solicitar que hagan el envío de los recursos 
correspondientes, sugiriendo asumir el 
compromiso y programando el envío de 
dichos recursos en una o varias 
aportaciones. 

 
 



  

Cuotas Escolares 2021 – 2022  
 
Se recabó información directa de las obras, 
en vistas a la actualización de las cuotas 
escolares para el ciclo 2021 – 2022 y se 
realizó, por medio de una plataforma que 
considera importantes indicadores, el 
cálculo del porcentaje a incrementar en 
cada institución. Con este ejercicio se 
obtuvo información relevante que cada 
obra utilizará para establecer las 
estrategias de promoción e incentivos que 
crean más convenientes.  
 
Se acordó que se apliquen los porcentajes 
de incremento que proporcionó la 
plataforma.  Por parte del Núcleo de 
Gestión se dará seguimiento para 
monitorear a algunas obras que han 
solicitado mantener la cuota escolar actual, 
sin ajuste alguno, y a otras que presentan 
situaciones muy delicadas. 
 
 
 

PEI 2020-2021 Instancias Provinciales 
 
Fue presentado y aprobado el Plan 
Económico Institucional de las instancias 
provinciales que será aplicado durante el 
curso escolar 2020-2021. El Consejo 
Provincial recibirá informe periódico para 
dar el debido seguimiento. 

 
 
 

Consejo para la Misión Marista (CPMM) 
 
El hermano Agustín Acevedo, Secretario 
Ejecutivo, presentó un informe de los 
asuntos tratados en el Consejo para la 
Misión Marista.  
 
Nombramiento de Directivos 
Se presentó un informe general de las 
decisiones tomadas respecto de los 
directivos que continúan, y de aquellos que 
finalizan su gestión.  
 
 
Asamblea de Líderes 
Fue recibido un informe de la Asamblea de 
líderes. El evento se desarrolló en cinco 
sesiones (una cada semana) teniendo un 
trabajo previo, por parte de las 
comunidades educativas. Se contó con la 
participación de un total de 286 personas, 
entre directivos y colaboradores de las 
diferentes obras.  
 

La evaluación realizada manifiesta que la 
asamblea fue un evento positivo en el que 
se cumplieron los objetivos propuestos, 
que se llevó a cabo con una dinámica 
adecuada considerando que fue realizado 
virtualmente. También se resaltó que 
permitió la participación de personas que 
comúnmente no participan en estos 
eventos, elemento que favoreció el 
empoderamiento y participación del 
personal en las obras.

 
Próxima sesión de Consejo Provincial: del 07 al 09 de enero de 2021, en Guadalajara. 

Se tendrá encuentro virtual con las comunidades de Kanasín, y de Villa de Guadalupe. 
 

Por el Consejo Provincial, Melesio Tiscareño, fms 
melesio.tiscareno@maristas.org.mx 

 


